

## Labor de la *Revista de Sanidad Militar* durante 1994

Gral. Brig. M.C. Jorge *Islas Marroquín*,\* Sbte. Enfra. Iriabeth S. *Villanueva López*\*\*

Esta comunicación resume el trabajo que efectuó el Comité Editorial de la *Revista de Sanidad Militar*, órgano informativo del quehacer del Servicio de Sanidad del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos. Su labor radica en la difusión permanente del conocimiento y desarrollo tecnológico que se genera dentro del Servicio, constituye una valiosa forma de difundir el trabajo técnico, asistencial y de investigación, y permite a los autores la comunicación con otros profesionales de la salud al tiempo que este conocimiento tiene alcance internacional.

Mediante esta comunicación se pretende dar a conocer la evolución de la revista durante 1994 y su labor de constante superación a través del trabajo conjunto de autores, cuerpo directivo y editores.

La revista se edita bimestralmente, en forma puntual, el tiraje es de 2,000 ejemplares por número.

El Cuerpo Directivo y Editorial de la revista invitó a colaborar durante este año a la Subte. Iriabeth S. Villanueva López, quien además de normatizar las actividades editoriales, trabaja con información médica accesando a bases de datos e indizando literatura médica.

La edición de la revista nunca se ha suspendido desde 1948 en que fue publicada por primera vez; por lo tanto, entre las publicaciones médicas es una de las más antiguas revistas de medicina en México.

La distribución de la revista es nacional, pues llega a todos los escalones del servicio enviándose a las principales bibliotecas y escuelas de medicina del país, así como a centros bibliográficos del extranjero.

Durante 1988 fue invitada a participar en la base de datos LILACS, proyecto que difunde la información biomédica que se genera en Latinoamérica a todo el mundo, y que es auspiciado por la Organización Mundial de la Salud y la Organización Panamericana de la Salud. En 1989 se le incluyó en el índice que genera la UNAM, llamado BIBLIOMEX, donde se analiza la información producida en el campo de la biomedicina en México y se difunde entre los profesionales de este campo. Por este medio también tiene una representación a nivel mundial. Por último, en 1992 se le incluyó en el proyecto ARTEMISA de la Universidad Autónoma de Colima y el Centro Nacional de Información y Documentación en Salud de la propia Secretaría de Salud. Se trata de un disco compacto que tiene la información de las 22 mejores revistas mexicanas del área biomédica, de texto completo, lista para buscarse por tema,

autor o título. Todo esto implica difusión, reconocimiento y relación con otras revistas, sus editores y su problemática, buscando soluciones conjuntas y con ella la elevación del nivel académico de la publicación produciendo cada número con mejor calidad, siempre apegados a los lineamientos del Comité Internacional de Editores de Revistas Médicas. Actualmente y desde 1993 el Comité Editorial de la *Revista de Sanidad Militar* forma parte del Comité de Editores de Revistas Biomédicas Mexicanas responsable del proyecto ARTEMISA y con la representación de personalidades doctas en el manejo y producción de información biomédica de: CENIDS (Centro Nacional de Información y Documentación en Salud de la SS), CONACYT (Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología), SNI-CONACYT (Sistema Nacional de Investigadores del CONACYT), CICH-UNAM (Centro de Investigaciones Científicas y Humanísticas de la Universidad Nacional Autónoma de México), y representantes de cinco comités editoriales de revistas médicas que por su vigencia y antigüedad fueron invitados para formar parte de tal empresa.

Con la participación en el proyecto ARTEMISA, el Comité Editorial de la *Revista de Sanidad Militar* ha tenido la oportunidad de recibir información y capacitación para ejercer una labor más eficiente e incluso se ha elaborado un documento, sujeto a aprobación del Comité de la *Revista de Sanidad*, que es un manual de procedimientos para sistematizar el trabajo editorial en la revista. También se asistió a dos reuniones de editores de revistas médicas en las cuales se conoció la problemática de otras revistas, a los representantes de las mismas y a los de índices internacionales como el *Index Medicus* y el *Current Contents* quienes explicaron sus métodos para inclusión y selección de revistas y los cursos de capacitación para árbitros, correctores y revisores.

De todas estas actividades y la información recibida, poco a poco se ha completado el marco de referencia del trabajo editorial y se ha contemplado la reestructura de la revista con el fin de generar un producto de excelente calidad editorial. Se ha planteado así la modificación de la información para autores con el fin de ampliarla, ya que se augea a las que edita el Comité Internacional de Editores de Revistas Médicas.

Por este medio, el Consejo Editorial de la *Revista de Sanidad Militar* invita a sus lectores para que generen información científica de calidad que sea representativa de su trabajo y la den a conocer a la comunidad biomédica a través de este órgano de difusión del Servicio de Sanidad.

El Consejo Editorial de la revista está en la mejor disposición de auxiliar en su trabajo a los autores.

\* Director de la Revista de Sanidad Militar.

\*\* Miembro del Comité Editorial.